

tro de muy poco tiempo en obligado texto de consulta en los cursos de psicología del desarrollo.

Ramón León

Krapp, A., Hofer, M. & Prell, S. *Forschungs-Wörterbuch, Grundbegriffe zur Lektüre wissenschaftlicher Texte* (Diccionario de investigación. Conceptos fundamentales para la lectura de trabajos científicos). Munich-Viena-Baltimore: Urban & Schwarzenberg, 1982, 180 págs.

Existe una tradición alemana en materia de diccionarios de psicología, tradición que hasta hoy mantiene vigencia. Pero además de la psicolexicografía propiamente dicha, hay también, proveniente de la pluma de estudiosos germanos, numerosas obras lexicográficas referidas a otras áreas del saber pero de interés no menos grande para los psicólogos. Tal es el caso del presente diccionario que, si bien no es una obra dirigida de modo específico a los especialistas en psicología, incluye a éstos dentro del amplio público que puede obtener provecho de su lectura.

Escrito por personas que se desempeñan en el terreno de la pedagogía y publicado en la serie de trabajos pedagógicos de la prestigiosa editorial Urban & Schwarzenberg (U&S Pädagogik), el *Wörterbuch* "explica de manera breve, comprensible e ilustrativa aquellos conceptos que conforman el vocabulario básico de la investigación empírica en pedagogía" y "orienta en base a entradas seleccionadas acerca de los conceptos fundamentales de la teoría de la ciencia, la metodología, los conceptos técnicos y estadísticos" (Prólogo, pg. 5).

La obra contiene 321 entradas, escritas de un modo tal que se cumple el propósito expuesto en el prólogo, esto es, en forma breve y comprensible. Muchas de ellas han sido enriquecidas con gráficos y ejemplos.

Mencionaremos seguidamente sólo algunas de aquellas entradas que poseen interés para el psicólogo: Behaviorismo (que incluye un párrafo sobre el neo-behaviorismo), análisis factorial, constructo hipotético, ideográfico, nomotético, cociente intelectual, autoobservación, test psicológico. Otras entradas, referidas a corrientes del pensamiento científico (neo-positivismo, racionalismo crítico), son igualmente de valor para el psicólogo.

El *Wörterbuch* es una obra de gran utilidad tanto para el psicólogo y el científico social en general, que realizan investigación, como también para el estudiante de psicología, sociología, pedagogía, etc., que encontrará en él una obra de consulta muy útil en los cursos de investigación teórica y aplicada. Para el público en general, una obra como ésta de Krapp et al., es una buena ayuda en la tarea (no siempre fácil) de comprender los informes de investigación.

Dada la gran utilidad y el valor didáctico de esta obra no sería sorprendente el que ella alcance varias ediciones y que, con el paso del tiempo, sea accesible a lectores de otros idiomas.

Ramón León